Conseil d'école du

9 mars 2021

PRESENTS:

Représentant(e)s de parents d'élèves : Pauline DAVID, Elen MORVAN, Marie CLEMENT

Enseignant(e)s: Catherine DAVID, Catherine KERHUIEL, Sandra LE BOUTOUILLER, Françoise POIRSON, Cécile CHAUVEL

Adjoint aux affaires scolaires : Marianne LE BOURLIGU

Excusé(e)s: Mme ARRAULT (Inspecteur de l'Education Nationale) / Olivier GABORY, (formation)

Mme BERTHELOT, M. LE GUEN, Mme LE STUNFF S., Mme LE STUNFF A., Mme PAPOIN, Mme MORATO, Christophe BENOIT (Autre conseil d'école)

1. Effectifs et projection 2021-2022

L'école scolarise actuellement 128 élèves. Depuis fin janvier, une psychologue scolaire intervient sur l'école un jour par semaine.

En ce qui concerne les AESH, il y a eu plusieurs personnes nommées pour des remplacements. Il n'y a finalement eu que quelques semaines où les besoins ont été pourvus en totalité. Cela est dû à des absences de personnel. A ce jour, 24 heures ne sont pas couvertes.

Il y a eu une mesure de carte scolaire. La rentrée 2021 se fera à 5 classes. Une réouverture pourra intervenir si les effectifs augmentent. 19 CP, 28 CE1, 23 CE2, 22 CM1 et 32 CM2. Les répartitions possibles étudiées indiquent des classes allant de 23 élèves à 28 élèves avant toute nouvelle inscription.

L'équipe enseignante a argumenté à deux reprise auprès de l'Inspection.

M. BENOIT et Mme LE BOURLIGU recensent les différents projets de construction et vont appeler les acquéreurs pour comptabiliser les inscriptions à prévoir sur l'école pour la rentrée prochaine. L'inspectrice de la circonscription a précisé qu'en juin, si les prévisions étaient suffisamment remontées, la mesure pourrait être rediscutée.

Les représentants de parents d'élèves ont envoyé un courrier à l'Inspection début février.

La Mairie demande si une plaquette de l'école existe.

Réponse de la directrice : Une plaquette avait été créée pour toutes les écoles publiques. Il est possible de retravailler un modèle pour la Forgerine.

Concernant les portes ouvertes qui ont habituellement lieu en avril ou mai. Elles auront lieu, cette année, sus forme de capsule vidéo. Les visites individuelles de l'école restent possibles sur demande

2. Horaires de l'école

Il est demandé aux maires de valider les horaires scolaires pour les trois prochaines années.

Au dernier conseil d'école, nous avions discuté de la pause méridienne qui était compliquée à gérer au niveau des horaires. Le personnel supplémentaire à la restauration scolaire et le pointage préalable par les enseignants ont porté leurs fruits.

Mme LE BOURLIGU s'est rendu au restaurant pendant un service et a remarqué quelques points d'améliorations possibles. Il n'est donc pas nécessaire de changer les horaires.

La mairie propose de maintenir les horaires actuels 8h45 - 12h00 et 13h30- 16h15

10 votes pour, 0 vote blanc, 0 vote nul

3. Projets pédagogiques 2021-2022

En raison des restrictions liées à la situation sanitaire, plusieurs activés sont limitées ou annulées.

- Les séances d'EPS en intérieur sont interdites. Les séances de piscine des CP pourront peut-être être reportées sur le créneau des CP-CE1 si celles-ci ont lieu.
- Les séances d'EPS en extérieur ont lieu (le kayak démarre le 11 mars)
- Le Cross n'est pas envisageable.

Au niveau culturel, les séances de cinéma devraient être reprogrammées.

Certains spectacles pourraient, pour certains, être proposés dans les écoles.

Pour toutes les classes :

Le projet fresque est entamé. Nous finissons le travail sur les dessins individuels avant de les envoyer aux artistes qui interviendront. Ce projet d'un coût de 2600 euros est financé par l'OCCE grâce aux subventions de l'Amicale. L'école a participé aux Trophées de la vie locale et a remporté un prix.

Les CP, CP-CE1, CE1-CE2 et CE2-CM1 ont pu participer à leurs 5 séances de patinoire en période 2.

- Intervention du dumiste en CP,CP-CE1 et CE1-CE2 une fois par semaine
- Projet musique CE2-CM1 avec pratique instrumentale

Pour les CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2:

- Suivi du Vendée Globe
- Travail sur le petit déjeuner d'ici la fin de l'année

3. Projet d'école 2021-2025

Un nouveau projet d'école doit être rédigé.

Bilan du précédent projet :

Le précédent projet d'école a permis de consolider la continuité des parcours en lien avec l'école maternelle et le collège, de développer l'usage du numérique et de favoriser un climat scolaire sain.

Un projet commun à toute l'école est réalisé une année sur deux. L'utilisation des messages clairs a été instaurée sur l'école.

Pour le prochain projet : nous nous sommes auto-positionné sur 11 critères afin d'évaluer les besoins.

La liberté, en cultivant le sens des équités

- 1. Construire les savoirs fondamentaux pour tous
- 2. Viser l'excellence pour tous
- 3. Favoriser le bien-être et l'épanouissement de chaque élève
- 4. Faire partager les Valeurs de la République et former de futurs citoyens autonomes et responsables

L'égalité, en soutenant toutes les perspectives d'avenir

- 5. Prendre en compte les différences sociales, culturelles et de genre
- 6. Aider l'élève à mieux se connaître
- 7. Aider l'élève à mieux connaître son environnement pour s'ouvrir au monde
- 8. Susciter l'esprit d'initiative et la créativité

La fraternité, en partageant les belles expériences

- 9. Garantir la continuité des parcours
- 10. S'appuyer sur des dynamiques collaboratives pour nourrir les pratiques
- 11. Développer une culture partagée sur le territoire

Nous avons choisi de travailler sur le bien-être et l'épanouissement de chacun au sein d'un collectif en identifiant et en intégrant les contraintes qui y sont liées. Cela participera à consolider la formation des futurs citoyens que sont les élèves. Un lien avec les pratiques artistiques, l'esprit d'initiative et la créativité peut être envisagés sur plusieurs années.

L'objectif pédagogique principal est d'engager les élèves dans des pratiques collaboratives, celui -ci sera décliné chaque années sous différentes actions. Les domaines travaillés seront principalement les langages pour penser et communiquer (français écrit, oral, arts, mathématiques, usage numérique)

4. Point matériel, informatique et travaux

Pendant les vacances, le contreplaqué pour permettre la réalisation de fresque a été posé et le filtrage internet a été installé. Nous remercions la commune et son personnel

Le téléphone du RDC fonctionne et a maintenant le même numéro que l'école.

Certains travaux sont en attente :

- La peinture de la salle 10 est prévue cet été.
- La question est posée pour la fixation des étagère en attente dans plusieurs classes

Réponse de la mairie : Pour les travaux en général, un point va être fait par M. Toulliou, du service jeunesse, avec chaque enseignant afin de préciser les demandes et de pouvoir fournir un échéancier aux écoles.

Les demandes d'aménagement extérieur seront inclus dans cet échéancier.

Le chantier important de cette année va être l'installation de toilettes dans le bâtiment principal (dans un ancien logement) (28 000 euros).

L'école demande à ce qu'une douche soit prévue en même temps que les toilettes car l'école en est actuellement dépourvue. Mme LE BOURLIGU estime que cela pourrait être inclus dans le projet à la place d'un toilette.

- Des stores neufs vont être installés dans les classes qui n'en sont pas équipés (4 classes du RDC)
- Une vidéosurveillance va être installée à l'entrée de l'école.
- La végétalisation de la cour est prévue en 2022. Les services techniques ont besoin de connaître plus précisément les attentes de l'école pour mieux planifier les travaux.
- La possibilité d'utiliser l'espace restant de l'appartement pour accueillir les élèves sur le temps périscolaire est évoqué.

Réponse : Un réflexion sur l'organisation d'activités à l'intérieur sur les temps méridien est en cours.

- Mme RIBLER pose la question du plafond de la garderie. Il est en très mauvais état. Cela a été signalé à plusieurs reprises.

Les service techniques vont passer voir.

- Concernant l'abri vélo, il y a des emplacements pour attacher les vélos mais cela n'est pas abrité ni surveillé. Cela freine une possible évolution des habitudes de déplacement.
- Le panneau qui a été installé au niveau du passage piéton du Carrefour market est trop peu visible. Les services techniques travaillent sur une meilleure solution : agrandir le panneau ou installer d'autres éléments visuels (grands crayons colorés par ex). La directrice précise qu'une barrière avec des crayons serait utile pour protéger l'accès à la route qui peut surprendre les enfants lorsqu'ils descendent la ruelle.

- Le problème du parking subsiste, il y a des voitures qui y stationnent tout le temps et parfois il est déjà plein à 8h00.
- Depuis l'installation des barrières, il y a beaucoup moins de voitures qui remontent la ruelle. La barrière su parking du Trio...S ne semble pas bien respectée.

Plan de relance numérique :

L'école n'est pas équipée à hauteur des recommandations. La mairie devrait se saisir de cette aide. C'est Mme LEDUC qui est en charge de ce dossier. Les demandes de financement (jusqu'à 70 % financé par l'état) sont à faire avant le 31 mars.

Il y a un problème persistant sur les interventions concernant le numérique. Mme LE BOURLIGU précise qu'il ne faut pas hésiter à la mettre en copie des demandes.

5. Informations périscolaires

- L'équipe d'animation est plus stable. Les enseignants ont remarqué une diminution de la tension sur le temps méridien.
- Les parents font remarquer que le nouveau système d'inscription et de paiement est moins pratique. Ils ne peuvent plus payer par CB ce qui étaient pourtant très utile avant.

Secrétaire Sandra LE BOUTOUILLER

& Boutouiller

Présidente : Cécile CHAUVEL

Conseil d'école – La Forgerine – 09/03/2021